

Zeitschrift: Domaine public

Herausgeber: Domaine public

Band: 23 (1986)

Heft: 814

Artikel: Frontaliers en otage

Autor: [s.n.]

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-1022811>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 22.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Frontaliers en otage

Emoi dans les campagnes: dans le cadre de leur politique de développement économique, les autorités compétentes envisagent d'implanter un site de haute technologie sur des terrains agricoles dans le département de la Haute-Savoie. Or ces terrains jouxtent la zone agricole genevoise (où l'on peut craindre des retombées nuisibles) et surtout appartiennent, quasiment depuis toujours, à des exploitants agricoles genevois. Une illustration de l'interdépendance entre Genève et sa région.

Le parti écologiste a saisi la balle au bond pour faire la leçon aux milieux agricoles genevois. Dans une lettre ouverte aux députés-paysans (qui représentent un poids certain dans la République), le PEG met le doigt là où ça fait mal, en énumérant les décisions allant dans le sens d'un surdéveloppement de la région genevoise et qui ont trouvé leur approbation: Verbois nucléaire, autoroute de contournement, nouvelle ligne à haute tension d'EOS. Or la pression sur la zone agricole trouve sa source dans cette politique.

AU-DELÀ DU TIROIR-CAISSE

Grand thème de discours de banquet, la politique régionale en est encore à ses balbutiements à Genève. Bien sûr, il y a l'accord organisant la rétrocession aux départements voisins d'une partie des impôts prélevés à la source sur les travailleurs frontaliers. Il y a un Comité régional franco-genevois regroupant les autorités des deux côtés de la frontière, organisé en groupes de travail thématiques. Il y a eu, outre-Atlantique, la campagne de promotion économique du «Geneva County» associant Genève et la Haute-Savoie. Mais cela reste du coup par coup, sans conception d'ensemble des objectifs et des moyens d'une politique régionale.

Genève et la région voisine ont des ressources complémentaires: les capitaux d'une part, l'espace et la main-d'œuvre de l'autre. Mais les 25 000 frontaliers qui travaillent à Genève sont pris entre le marteau et l'enclume: main-d'œuvre manipulable, au statut de seconde zone à Genève, jaloussés en France en raison de leur plus haut salaire et des effets négatifs que cela induit (équipements à créer, hausse des prix). Et la nécessité de la collaboration régionale est plus évidente pour Genève que pour les départements français voisins. Une régionalisation qui s'arrêterait au tiroir-caisse est condamnée à l'échec.

LA CHANCE DE J. PH. MAÎTRE

Deux initiatives récentes devraient relancer le débat:

- la création d'une Association genevoise pour le développement des relations inter-régionales, présidée par M. Paul Gilliland (à la ville, délégué du Conseil d'Etat aux affaires régionales); organisme d'étude et de réflexion, l'AGEDRI a la bonne idée d'inclure le canton de Vaud dans la perspective régionale;

- la constitution, à l'initiative du Syndicat interprofessionnel des travailleurs et travailleuses (SIT, syndicats chrétiens), d'un regroupement régional du mouvement social comprenant (en attendant d'autres) du côté français la CFDT et du côté suisse, outre le SIT, l'Institut suisse de la vie et le Mouvement populaire des familles; l'idée est de donner un contenu social et écologique à la régionalisation pour ne pas laisser libre cours aux technocrates tentés par la fuite en avant et l'exportation des problèmes genevois.

Surdévelopper Genève dans le cadre de la région, ou maîtriser le développement en l'organisant sur le plan régional? Le nouveau chef du Département de l'économie publique, le démo-chrétien Jean-Philippe Maître, a la tâche exaltante, mais la lourde responsabilité de définir — ou non — une vraie politique régionale pour Genève.

ECHOS DES MÉDIAS

A partir du 5 mai, l'imprimerie Ringier d'Adligenswil imprimera l'édition européenne du quotidien *US Today*. Pour recevoir les signes transmis d'Arlington près de Washington par satellite il a fallu une antenne particulière à grande capacité sur le toit du centre d'impression. L'antenne des PTT à Loèche n'est pas suffisante pour transmettre aussi les couleurs dans des délais suffisants. Cette information est donnée dans le dernier numéro de *Media Trend Journal*.

* * *

De la mousse à raser comme support d'une campagne de diffusion d'un quotidien vaudois du matin et d'un tri-hebdomadaire sportif zurichois: les acheteurs d'un emballage double reçoivent une carte qui leur permet d'obtenir un abonnement gratuit d'un mois.

* * *

Le journal du soir *Abend-Zeitung*, projeté par quelques journalistes zurichoises, ne paraîtra pas encore. Les financiers contactés ne sont pas prêts à se lancer dans cette entreprise.

* * *

Le nouveau journal du dimanche préparé par le *Tages Anzeiger* devrait paraître le 11 janvier 1987.

* * *

Importants projets du *Matin* de Lausanne. A partir du 4 mai, les lecteurs de l'édition dominicale recevront pour Fr. 1.70 les cahiers habituels, un hebdomadaire en couleurs de 16 pages intitulé *Dimanche matin* et l'hebdomadaire féminin *Femina*.

D'autres projets seront réalisés ultérieurement pour l'édition du samedi.

* * *

Un nouveau journal important vient d'adhérer à l'Association des publications ayant leur propre régie d'annonces. Il s'agit de l'hebdomadaire *Die Weltwoche*.